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当张朝阳在美国波士顿

到处寻找风险投资商的时
候，王志东也在美国西海岸
的硅谷，与罗伯森·斯蒂芬投
资顾问公司谈论同样的事。

当张朝阳战战兢兢、小
声说出自己需要 22万美元
时，这王志东却狮子大开

口，声称不拿出 650万美
元，别想打他的主意。而且
他还宣布自己不会为这笔
交易预先支付任何费用。
“你先给我做，不成功不给
钱。”王志东对罗伯森·斯蒂
芬公司的中国业务代表说，

“成功之后，按融资比例支
付报酬。”

这位业务代表名叫冯
波，是个华裔。1995年7月
王志东来到硅谷，告诉一个
朋友，他想找摩根·斯坦利
来给他投资。人家一听就乐

了，对他说：“你要找摩根，
还嫌早了一点。不如先给你
找个小点儿的吧。”王志东
就这么认识了冯波。后者 3
个月后来到北京，想要实地
察看王志东和他的四通利
方。那时候王志东和员工们

全都挤在中关村第三小学
的破烂教室里。

冯波一身西服革履，顺
着科学院南路走到学校正
门，却发现王志东的公司在
后边角落里，要绕过一堵长

长的围墙。冯波懒得再走，
索性抖擞西装，爬上围墙，

翻身跳下，看到一栋破楼
房，沿漆黑的楼道爬上来，
迎面是个洗手间，正有需
要，于是走进去。这一来就
给他留下终生难忘的记忆：
厕所污浊不堪，臭气弥漫，
水泥地板上留着一排长方

形的窟窿，全是旧式 “蹲
坑”。这是中关村留给他的
第一印象。第二印象是午
饭。王志东问他吃什么，他
说“随便”。王志东说：“那
就好办了。”转身让司机跑
到门口的肯德基店，买回一

大口袋“炸鸡翅”。谁都知
道美国人最讨厌吃鸡肉，中
国留学生聚在一起相互取
笑，有个经典的说法就是
“他穷得只能啃鸡翅”。冯
波后来也喜欢拿这件事取
笑王志东。

好在冯波眼光与众不

同，从这一切看出王志东的
诚实可信。当然还有一些东
西是他感兴趣的。这王志东
是当时中关村里最有影响的
人物之一，他有差不多10年
的杰出工程师的经历，有
“中关村第一程序员”的美

名，有一个中国软件历史上
最杰出的产品“中文之星”，
有创办两个公司的经验。

现在事情进入关键环
节，那就是王志东的公司到
底值多少钱。王志东的想法
是出让 40%的股份，作价

650万美元，这等于是把四
通利方的资产估价 1625万

美元。听上去有点不可思
议，因为所有人都知道，两
年前这间公司开办时，全部
资本金只有500万元港币。

然而“硅谷”投资模式
的奇特和令人激动之处也就
在于：一个企业资产的认定，

并不仅仅依赖于那些有形之
物。企业所有者可以漫天要
价，购买者则会坐地还钱。一
个人拿着一张写着几行字的
纸头卖出个大价钱的事，并
不奇怪，只要让人家相信你
脑子里的想法值那么多钱就

万事大吉。硅谷的投资商个
个无比精明。不会为一个骗
子付钱。他们质问王志东，
“四通利方”凭什么值那么
多钱。王志东不比张朝阳。后
者依靠他的巧舌如簧取得胜
利，而前者却说不出什么来。

他的英语还没流利到足以表
达他的思想，他的唯一武器
就是自信。
“凭什么？”他说，“就

凭我们这帮人的脑袋！”
1997年 9月，650万美

元进入四通利方在中关村

的账户。三家投资商———华
登、爱芬豪、罗伯森·斯蒂

芬，用这笔钱购买了四通
利方 40%的股权。凭着这
笔钱做抵押，可以从银行
得到贷款了，这让王志东
能够使用的现金超过了
1.5亿元人民币。
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从小就在美国读书，与蒋

介石结成伉俪之后，宋美龄多
次前往美国，晚年又在美国定
居直到病逝，她的人生之中几
乎有二分之一的时间是生活
在美国。因此说她的生活习惯
西化是毋庸置疑的。如果说咖
啡曾经是宋美龄喜欢的饮品

是比较贴切的，但更多的时
间她喜欢喝白开水。

宋美龄在南京时曾经请
教过美国一位著名的养生
学专家西蒙·凯威斯。凯威
斯是宋美龄 1942年赴美国
哥伦比亚长老会医院医治

皮肤病时结识的一位专家。
她把生活中长期饮用何种
水为宜的询问，用英文信件
的方式发往美国，不久她就
得到了凯威斯的回答。

这位德高望重的美国养
生学专家告诉宋美龄：世界

上可供人饮用的水其实很
多，例如山泉水、自来水、井
中地下水，还有名目繁多的
加工饮料，例如她所喜欢的
咖啡就是其中一种。不过，
常饮咖啡的害处显然要比
白开水大得多，特别是年纪

较大的人经常饮用咖啡，就
会加重心脑血管的负担，甚
至可以刺激心脑血管疾病
的发生。凯威斯建议宋美龄
最好把白开水作为她人生
中经常饮用的水。

凯威斯认为：他早年亲
自对白开水进行过专门的研

究，他曾经把加温以后的水
放凉到20~30摄氏度。这种
冷却以后的普通开水经过他
的化验，内中含有一种特别
的生理活性，这种冷了以后
的白水中不含有害于人体的
气体，而经过加温以后的白

开水中所含有的无机盐和其
他有害的杂质都发生了改
变。这样的白开水对于人体
的好处在于，它在饮进人的
胃囊，消化后可以促进人的
生物细胞的新陈代谢。而且
在凯威斯看来白开水简直就

是一种可以与养生保健茶相
提并论的特殊药物。

如果经常性地饮用经过
加温的白开水，有益之处就
是它可以提高和增加人体
内的脱氧酶，同时这种脱氧
酶又可以使人体内的有害

物质减少，例如乳酸碱就会
在脱氧酶的干扰下随着尿
液排出体外。此外，多喝白
开水不仅可以促进人体血
液的净化进度，增加血红蛋
白的含量，同时脱氧酶还会
激活血中有益的细胞，从而

加强人的免疫功能。
凯威斯认为白开水虽然

表面上看来很普通，甚至不
比咖啡更诱人的胃口，可是
它对人的延年益寿，特别是
净化血的成分和淡化血脂
会起到其他药物都难以起

到的作用。正是因为宋美龄
得到了美国养生学家的指

教，她强迫自己不得不改变
喜喝咖啡的习惯，而改为饮
用蒸馏水凉成的白开水。

宋美龄除对饮用的白开
水水质要求严格之外，她还对
饮水过程中的细节也刻意留
心。譬如一些水杯和茶具，她

要求服务人员每天至少要加
温水消毒一次，平时如果她发
现水杯上落有苍蝇，就会面露
不悦之色，这样的杯子即便消
了毒她也再不会使用了。女侍
们了解到她的饮水洁癖以
后，每天早中晚三次都会对

宋美龄的水杯进行多次揩
拭，一定要做到一尘不染，方
才能够送到她的面前。

宋美龄饮用白开水，除
了保健的需要之外，另一层
含意当然也与众不同。她是
为了美容才把饮用白开水当

成另外一层意义上的良药
的。因为她懂得白开水也是
养颜护颜的重要良药，水无
疑是人体细胞的组成部分。
如果经常饮用无杂质的白开
水，就会让脸上更加光润，更
加白皙和鲜嫩。因为含有微

量元素锌，它是参与人体新
陈代谢的重要元素，而且锌
在人的皮肤中含量较高，它
可以让人的皮肤变得更加润
滑和白嫩，同时锌也有增加
皮肤弹性、除皱纹、去杂质和

防止皮肤干燥等作用。
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台湾姑娘喻可欣，是刘

德华所承认的第二位恋人。
1983年秋天，刘德华赴台湾
拍摄 《上海十三太保》，经
由朋友介绍，他认识了长头
发、大眼睛的台湾姑娘喻可
欣。他对喻可欣一见钟情。

无线台前电视艺员经理

冯美基这样回忆道：“有一
次，他的女友喻可欣自台湾
来香港探望他，华仔当然十
分高兴，然而，却又为他带
来烦恼。因为他的女友要求
入住新世界酒店，华仔虽然
当红，但电视台的收入始终

有限，于是他为了这笔酒店
的费用懊恼不已。”
“不过，爱情的魔力盖过

了一切，华仔当时对这个台
湾来的长发姑娘委实着了
迷，于是便千辛万苦筹来这
笔钱，都可谓至情至圣了。”

由此可见，两人在恋爱
的初始阶段相处得非常好，
只是，当疯狂的热恋过后，

一些外界的干扰渗入到两
个人的感情中间。为避免媒
体炒作，刘德华和喻可欣的
行动更加小心谨慎，据说，
为了约会，喻可欣必须乔装
改扮；上街购物时，为了顾
全刘德华的形象，买的物品

也一概由喻可欣和她的妈
妈提。日子一长，喻可欣心
里很不踏实，她觉得这哪里
是在谈恋爱？

可是，当时的刘德华整
日忙于拍片，根本无法、也

无暇考虑一个女孩的并不
过分的要求。这无疑影响了
两人之间感情的发展。

刘德华是属于把事业放
在第一位的男人，如果事业
与爱情撞车，可以肯定，让
位的绝对是爱情。同时，他

又是一个非常自信的人。他
认为，女友可能会有怨言，
但她了解艺员的工作性质，
不可能为此而生气。就在刘
德华公开表示对女友的感
情信心十足的时候，两人之
间的关系实质上已有明显

降温。
喻可欣弄不明白：“我

真的不太了解刘德华。上一
次他来台时，我俩已经很不
好了，可是他面对外界时仍
然摆出一副对我深情款款
的模样，我实在不懂他如此

做，所为何来？”也许，刘德
华对两人间的“冷战”真的
没有在意，也许刘德华对喻
可欣的感情真的很有信心，
也许刘德华不忍主动了结
这段已有两年多的、曾经轰
轰烈烈而今却持续得辛辛

苦苦的爱情，尽管双方“冷
战”已久，他一直没有向对
方提出分手。

虽然，刘德华从未主动
提出过与喻可欣分手，但
是，在他们相恋的后期，两
人间的矛盾已经出现。

在一次接受采访中，喻

可欣说了一些本心的话，可
见报时却变成了“喻可欣出

卖刘德华，爆料给记者”。这
样的事情当然是刘德华不
愿意看到的，因此，可以想
象他当时既尴尬又愠怒的
心情。

当一个男人对一个女人
有了看法的时候，再美貌的

女人也是乏味的。那些年，
正是刘德华把全部心血与
精力都用在事业上的时候，
他不愿意分出心来处理个
人私情，最终，喻可欣接受
不了长期“冷战”的现实，
向刘德华作了最后的告别。

她说：“分手虽然是我提

出，但我很了解，这个结果是
他所期待的。他根本在等我
开口说再见，也因此，我打电
话向他提出分手时，他只是

很轻松地问我：‘你考虑清楚
了？’我回答：‘是的！’就这
样，我们结束了外界所认为

‘情深似海’的感情。”
直到现在，喻可欣都恨自

己就这么不清不楚地跟刘德
华分了手，到了也没有一个具
体的“结果”，连喻可欣的母亲
也认为：刘德华是个自私的人。

1992年 9月，刘德华在
一次接受采访中，追忆起 6
年前的这段爱情经历，他坦

言：“当时，我曾经哭了，是
一生之中，为感情第一次真
正的流泪。今后会不会？我
不知道，我也不知道可不可
以遇上真正喜欢的人。”

LMN=OP

当江远市大街小巷沸沸
扬扬传说着“5·16”案子，以

及检察院竭力寻找石兆魁徇
私枉法证据之际，陶冉冉还
是被悄然送进地处西郊大清
河边的劳教农场，接受劳动
教养的处罚。

市委一把手叶华国从电

子信箱里看到苏正青传来的
思想汇报，自然要去找屠卫
兵。“5·16”案子的公开化，
对他这届党委及整个江远市
的形象都是一种不好的影
响。他自然明白其中的危害，
便把屠卫兵叫到自己的办公

室，阴着脸问：“老屠啊，案子
到底是怎么回事？”

屠卫兵在办公桌前的椅
子上坐下，回答说：“公安局
按照市委市政府 ‘春蕾行
动’工作部署，迅速行动，打
掉了几个流氓团伙，抓了一

批人，效果还是不错的。这个
陶冉冉就是团伙成员之一。”

叶华国脸色不悦：“那为
什么苏正青在汇报中说是假
案冤案？是不是石兆魁的问
题？他也太不争气了，竟然给
我捅出了这么大的娄子！”

屠卫兵侧过身子去看电

脑屏幕，他不由地大吃一惊。
没想到苏正青会有如此动
作，竟跳过自己直接向叶华
国作了汇报，显然占了先机。
不知为什么，屠卫兵此时袒

护起石兆魁来：“叶书记，我
了解过了，这绝不是什么假

案冤案。这事情都是苏正青
工作不力，可能因为公安这
边出了成绩，他担心‘春蕾行
动’结束后没有自己的成果，
所以就……”

叶华国气愤道：“要成绩
哪有这样要法的呀，扯淡！这

件事情不能就这么完了，你
要好好抓一抓！”

这次谈话让屠卫兵很尴
尬，他分管的口子，引起一把
手的不满，自然难辞其咎。他
回到办公室，沉思了半天，决
定下午就召开一次政法委委

员以上人员参加的会议。
会议按时召开了，与会的

同志围着会议桌子坐下。苏正
青和石兆魁自然也在其中，两
人之间形同路人，连往常的客
套寒暄也没了。屠卫兵听完了
汇报后，话题一转：“今天的
会议是叶华国书记亲自批准
召开的，他对最近一段时间出

现的问题高度重视……最近
我找了一些同志谈话，了解到
工作中出现了一些偏差，一些
同志存在着急功近利的思想，
比如6月16日晚报的那篇报
道等等……”

再也不明白的人也能听

出这话指的是谁。苏正青觉
得会议味道有点不对头，眉
头皱了一下，他的第六感觉
告诉他：屠卫兵肯定知道了
那份思想汇报的内容，所以

有了意见。这是一种不点名
的批评。难道这也是叶华国
书记的态度？

散了会，苏正青越想心里

越憋气，决定到铁启老书记家
去一趟。铁启做市委书记时，
和当时市长叶华国面和心不
和，苏正青是知道的。据说当
年提名他做检察长，叶华国还
在常委会上阳奉阴违地抵制
过，铁启没买他的账。这位老

领导给他的印象是：老成持
重，公平允和。“5·16”案子

的事铁启当然知道，前两天
报纸电视上曾经热炒过。

苏正青憋了一肚子的
气，把会上和屠卫兵争论的
过程以及“5·16”案子的实
际情况说了一遍。

铁启拿起石桌上凉着的
茶水杯喝了一大口，嘴里一
边嚼着茶叶一边说：“这件事
情你们怎么打算？”

苏正青振振地说：“老领
导，这个案子虽然是公安局

办理的，但我们一定会监督
到底！”

铁启不悦地点了点头：
“很好，我希望你们认认真真
地监督！石兆魁这个公安局

长是怎么当的啊？我离开市
委书记岗位前犯的最大的一
个错误，就是用了石兆魁这
个人。是华国同志提的名，我
当时快要从市委书记位置上
下来了，就没再坚持，结果就
犯下了这么一个大错误！”
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